

# EL DIARIO DE ZARAGOZA

PROTECCIONISTA DE LA PRODUCCION NACIONAL

PERIÓDICO

LIBERAL-CONSERVADOR DE NOTICIAS Y AVISOS

DEFENSOR DE LAS CLASES CONSERVADORAS DEL PAIS

Redacción y Administración, Coso 61.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto 5 céntimos.
» 6 » 7.50 » » atrasados 25 »
» 12 » 14.50 » » » » »

LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ AL PROPIETARIO Y DIRECTOR

D. CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PROVINCIAS... 3 meses 5.50 ptas.	ESTADOS COMPRENDIDOS EN LA UNION POSTAL. 3 meses 12 ptas.
ISLA DE CUBA... 3 » 7 »	
FILIPINAS... 3 » 7 »	

## Congreso católico

Quando los engreídos indiferentistas procuran por oscurecer el prestigio de nuestra sacrosanta religión, tanto más se ve en su magnífico esplendor. Conforme se adelanta y se progresa más se ven los favorecedores de la falsa civilización que nos apartamos del catolicismo; pero se engañan a fé muy por entero porque cada día es más visible la influencia bienhechora de la Iglesia.

El Congreso católico que se celebra en Madrid es una muestra evidente de la vitalidad del cristianismo; significa una elocuentísima manifestación del vigor de sus doctrinas, y ofrece un espectáculo grandioso ver cómo ilustres Prelados y hombres eminentes de España, se congregan y reúnen para ocuparse de problemas de actualidad y sostener la fé y el influjo moral de las doctrinas católicas.

Ensalza un apreciable y autorizado colega de la corte la misión y los frutos que estos Congresos obtienen, y resume en cortos párrafos algunos de sus patentes beneficios.

«A estos Congresos, dice, se debe que la religión católica haya obtenido en la protestante República de los Estados Unidos las garantías que necesita para su ejercicio, triunfando de sus enemigos por la eficacia propia de la verdad pura y haciendo que aumente el descrédito de los errores y de las aberraciones de los cultos disidentes.

En aquella nación, en que el protestantismo podría creerse con fuerzas y méritos bastantes para atajar el paso a la verdadera religión, el proselitismo de la católica erige una catedral que ha costado 100 millones de pesetas y que será siempre el orgullo del nombre cristiano.

En la protestante Alemania el catolicismo aumenta también sus adeptos, hasta el punto de tener en el Reichstag una minoría tan importante, que es consultada y solicitada por el canciller cuando se trata de alguna cuestión política importante para el Estado.

La anunciada conversión de la Reina Victoria de Inglaterra y de su hija la Emperatriz Federica; el atan de la republicana Francia en estar dignamente representada en el Colegio de Cardenales; el interés que ha despertado en Europa la campaña antiesclavista del Cardenal Lavigerie; las pruebas de simpatía y de respeto que ha recibido el P. Agustino en Roma ante las manifestaciones hostiles de algunos insensatos, son otros tantos argumentos de que la influencia del catolicismo aumenta de día en día.

«Pero este Congreso católico, añade más adelante al igual de los que, últimamente le han precedido, tiene un doble carácter político-religioso, como el que resisten muchos de los asuntos y gran parte de las cuestiones de actualidad.

El jubileo sacerdotal del romano Pontífice lo tuvo también. Fué una manifestación no solo de los católicos al jefe del catolicismo, sino del mundo entero hacia la cabeza visible de la Iglesia universal, pues tomaron parte en ella Soberanos cuya religión se separa y distingue esencialmente de la católica. Y esta manifestación tenía un precedente histórico que no es posible olvidar, el acto de la Alemania protestante, aliada de la Italia oficial, proponiendo el arbitraje de León XIII para resolver una cuestión internacional.

Dados estos antecedentes, teniendo en cuenta el movimiento producido en el catolicismo europeo con ocasión de la visita del Emperador Guillermo al Rey de Italia en Roma y abierta la cuestión romana, el Congreso católico de Madrid, á semejanza del de Fuldá, ostentará, además del carácter católico, este aspecto político tan acentuado en el día en todos los actos del Vaticano.»

Por lo demás, á nosotros no solo nos toca aplaudir la idea del Congreso católico y enviar desde nuestras columnas nuestra más ferviente y calurosa adhesión, sino conseguir la satisfacción que sentimos de que haya sido por unánime aclamación elevado á la presidencia del imponente Congreso, el sabio y virtuoso Prelado que ocupa esta Silla Metropolitana, mereciendo tan alta distinción por su sabiduría, por sus virtudes y por su fé.

## Diputación provincial

La sesión de ayer tarde dió principio á las cinco con asistencia de 13 diputados bajo la presidencia del Sr. Olleta.

Aprobada el acta de la anterior con una aclaración del Sr. Isabal, el Sr. Almerge dirige á la sección de Beneficencia cargos que afectan única y exclusivamente al ordenador de pagos de la Diputación pues á este solo compete en todo caso el establecer un turno entre los acreedores según solicita el diputado posibilista.

El Sr. García Gil hace un ruego de escasa importancia acerca de la organización de documentos del archivo de Beneficencia, trabajo de que ya viene ocupándose hace tiempo la sección correspondiente.

Se entra en la orden del día y la Diputación queda enterada de la Memoria de los resultados obtenidos con la nueva organización del servicio de apremios.

A continuación son aprobados los siguientes dictámenes:

Adquisición de terrenos para dar mayor amplitud al cementerio del Hospital.

Publicación por medio de un folleto impreso, de los documentos y discursos referentes á la conservación íntegra de la legislación civil aragonesa.

Dictamen de la sección de Gobernación para que sean consignadas en el presupuesto las cantidades necesarias al sostenimiento y obras de las cárceles correccionales.

Aprobación definitiva en su totalidad del presupuesto ordinario de gastos é ingresos de 1889-90.

Concesión de plazos para pagos de atrasos al ayuntamiento de Bigües.

Recurso contra la real orden recaída en el presupuesto adicional al ordinario de la provincia de 1888-89.

Nuevo recurso contra la real orden que desestimó la alzada interpuesta contra las multas que fueron impuestas á la Diputación por faltas en el uso del timbre.

Adquisición de dos ejemplares de la obra *El archipiélago filipino y las islas Marianas, Carolinas y Palaos*.

Puesto á discusión el abono de dietas al agente ejecutivo del Ayuntamiento de Tierga, pide explicaciones el señor Sancho y Gil y manifiesta que se presentó el comisionado y exigió una cantidad exagerada que determinó la oportuna queja del citado pueblo, y como sea este un hecho intolerable, pide la inhabilitación del aludido agente.

Como el señor Isabal ignore estos antecedentes, á su ruego, queda retirado el dictamen hasta que puedan adquirirse más datos.

Seguidamente es aprobado sin discusión un dictamen acerca de la permuta de las mejoras del Instituto por el edificio denominado de Sta. Fé, en cuyo dictamen la Diputación solicita que el gobierno ceda á la provincia el ex convento de Santa Fé por obras practicadas en el Instituto de segunda enseñanza y escuela Normal de maestros.

Corren igual suerte los asuntos siguientes:

Dictamen proponiendo no se adquirieran ejemplares de la obra «Grandes cuadros gramaticos es ilustrados.»

Expediente instruido con motivo de extracción de embases de harina del Hospicio.

Cuenta de varios aparatos de alumbrado del Hospital, que asciende á 1621 pesetas.

Abono de intereses de demora al contratista de retretes del Hospicio de Calatayud con voto en contra del Sr. Sancho y Gil.

El informe relativo á abono de intereses á D. Mariano Val abastecedor de carnes de los establecimientos benéficos, origina un largo debate entre algunos diputados y por fin es aprobado con el voto en contra del Sr. Almerge.

Enseguida lo son igualmente por unanimidad varios recursos de agravios, y se interrumpe la orden del día para deliberar acerca de varias proposiciones.

Es la primera la del Sr. Castillón para que la Diputación eleve súplica á los altos poderes á fin de que sea relevada del sueldo del médico de los baños de Alhama que sostiene la provincia Es aprobado.

El Sr. Almerge trae á colación hechos de los que no está bien informado, referentes al médico de Belmonte, y los Sres. Cantin y Aguirre se encargan de aclarar aquellos errores.

El Sr. Isabal manifiesta que el Gobierno ha

obrado de modo incalificable al echar abajo ciertas partidas del presupuesto adicional de la Diputación y pide encarecidamente que el presidente solo ó asociado se traslade á la corte á gestionar por medio de los representantes de Aragón la revocación de dicho acuerdo. Por unanimidad se aprueba la proposición.

Los Sres. Sancho y Gil y Castillón hacen proposiciones de escaso interés, y se reanuda la orden del día, y después de promoverse un incidente entre los Sres. Isabal, Cantin y Castillón, acerca de si había de ser pública ó secreta la votación relativa á la provisión de la plaza de capellan pasionario del Hospital, se retira para ser resuelto en la sesión de hoy; y se levanta la sesión á las ocho menos cuarto.

## Carta de Alicante

22 Abril 1889

Hace ya bastante tiempo que no he molestado su atención, pero crea usted no era por pereza, sino por falta de noticias que pudieran interesar á los ilustrados lectores de ese periódico.

Pasó la Semana Santa sin ninguna novedad, celebrándose las fiestas religiosas con la solemnidad de costumbre y siendo numerosos los fieles que á ellas asistieron.

El Miércoles y Jueves Santo se cantó en la iglesia de San Nicolú un magnífico *Miserere*, original del distinguido compositor D. Ramón Gorjé.

Orgulloso puede estar nuestro paisano, pues ha llenado con creces el objeto que se propusiera al escribir tan brillante página de música.

Llegó el domingo de Pascua y con él el jefe del posibilismo señor Castelar, después de haber hecho una excursión por los pueblos de esta provincia.

Hubiéramos deseado oír al elocuente tribuno alguna de sus poéticas oraciones, pero por hoy tenemos que contentarnos con algo más prosaico.

Si bien no ha pronunciado ningún discurso no por eso ha dejado de expresar su opinión respecto al estado actual de la política en Francia y de su actitud como jefe de una fracción republicana en España.

Aun cuando me refiero á conversaciones particulares no por eso dejan de tener menos publicidad é importancia sus declaraciones, sobre todo en lo que se refiere á España.

El Sr. Castelar opina que hoy solo pueden turnar en el poder los Sres. Cáuoyas del Castillo y Sagasta, y explica su benevolencia hacia este último, ayudándole y sosteniéndole, y hasta votando con él en el Congreso y los comicios, y aun aconsejándole en las ocasiones solemnes, porque considera una calamidad á los conservadores cuando gobiernan. ¡Claro es, como que no le guardan las contemplaciones y complacencias que los fusionistas, ni supeditan á su republicano criterio las soluciones de las crisis ministeriales de una monarquía!

Preferible es formar el piquete de honor de una situación monárquica, si, pero complaciente con los amigos, que soportar la condición del vencido ante un gobierno robusto y fuerte y amante ante todo de los prestigios del trono!

Pero volvamos al papel de cronistas. Ocupándose el señor Castelar de la situación política de la vecina república, manifestó que no abrigaba confianza alguna de que se sostenga por mucho tiempo y cree firmemente que si Francia no tiene ya un rey es por que carece de persona que pueda serlo.

Los franceses, añadía, (y para mayor propiedad entendemos debió decir, los republicanos franceses) han conseguido destruir en estos últimos años lo que ni las adversidades de la suerte, ni las grandes convulsiones políticas, ni los horrores de la revolución, ni sus cruentas guerras habían logrado siquiera desquiciar, es á saber: su admirable organización administrativa.

Con estos dejos de pesimismo, tan fundados en la realidad, discurría el ilustre

tribuno cuando se solicitaba su importante opinión en los asuntos que más preocupan hoy la atención de todos, y al fustigar de tal suerte á los republicanos franceses, no pudiendo sustraerse tampoco á lo que ocurre en nuestro país, decía que no tiene mayor confianza que en aquellos en los republicanos españoles para el triunfo de sus ideales.

Ni un comentario por mi parte. Sobrado elocuente es esta confesión del jefe del partido republicano histórico.

Hasta otro día que pueda comunicarle algo de interés.

## Sección oficial

**Guerra.**—Reales decretos nombrando gobernador militar de Santander al brigadier don Heliodoro Barbáchano, y jefe de brigada del distrito militar de Burgos al brigadier don Manuel de Castro; y promoviendo al empleo de intendente de división al subintendente don Manuel Arañuetes.

**Fomento.**—Reales órdenes disponiendo que se anuncie á traslación la cátedra de terapéutica, Materia médica y arte de recetar de la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada, y á concurso la de ampliación de Física en Facultad de Ciencias, de la misma Universidad.

**Ultramar.**—Real orden aclarando la de 4 del actual sobre admisión de seis buques, presentados por la Compañía Trasatlántica al servicio de la línea de Filipinas.

## Asuntos de Aragón

Otra vez han vuelto á reinar los fuertes vientos en Aragón, á juzgar por las noticias que nos comunican de Huesca y Teruel, y por lo que respecta á Zaragoza el viento que sopla no solo es fuerte, si que también frío é impropio de la estación.

—Un periódico de Huesca publica la noticia siguiente:

Un negociante en vinos de nacionalidad francesa y que se halla establecido en aquella ciudad, ha sido objeto de uno de esos casos tan frecuentes en España.

Parece que dicho señor enviaba por el correo á su corresponsal de Cariñena, 5.000 pesetas, como valores declarados en billetes de 1.000 pesetas.

El corresponsal recibió la carta, pero en vez de los cinco billetes, había trozos de periódico.

En breve debe llegar á Huesca el corresponsal de Cariñena, para mostrar el sobre y procurar las averiguaciones oportunas, para descubrir al sustractor de los valores.

## Carta de Madrid

(De nuestro corresponsal)

25 Abril 89.

**Problema.**—¿A qué ha ido?—Cómo se fusionarían los romeristas.—Atonía política.—Congreso católico por secciones.—Para rato hay comentarios.

¡Ya les ha caído qué hacer á los fusionistas!

¡El general Martínez Campos ha visitado á la Reina!

El pánico cunde entre los fusionados en términos desconsoladores.

¿Para qué ha visitado á la Reina el general Martínez Campos?

*Ecco il problema.*

El general Martínez es un prestigio en la Restauración. Significa en ella lo que la piedra angular en un edificio.

Y el héroe de Sagunto, el que en los días nefastos de la República, hizo allá en los campos de Valencia el movimiento á favor de la Monarquía, no puede ir á Palacio á tontas y á locas, como si dijéramos. —¿Habrá ido—dicen los fusioneros— á exponer á la Regente el estado poco tranquilizador de la política?

¡Dios mío! añaden, ¿de qué nueva con-  
jura estamos amenazados?

Yo, al revés de Posada Herrera, cuando  
visitó el Vaticano, no estoy en el secreto.  
Por eso no he de decir que Martínez Cam-  
pos ha dicho a la Reina ni ha dejado de  
decir esto ó lo otro ó lo de más allá. Pero  
sí importa consignar, porque esto no lo  
ocultan los fusionistas, que están que no  
les llega la camisa al cuerpo; dada la ac-  
titud que adoptó en el Senado el predicho  
general con ocasión de lo de las reformas  
militares, dado su disgusto con el Gobier-  
no y hasta con el propio Jovellar, cual-  
quier acto que realice Martínez Campos  
no puede ser considerado como otro acto  
de un Martínez cualquiera.

El no hace lo que hace porque sí, si no  
persiguiendo algún objeto. En otras cir-  
cunstancias una visita hecha por él á la  
Reina, no hubiera pasado de ser una de-  
mostración de cortesía hacia la dama que  
ocupa el trono y de respeto á las institu-  
ciones. Pero ahora, ahora que está sobre  
el tapete una cuestión tan ocasionada á  
disgustos en la milicia como lo es la de  
las reformas, no les pasa desapercibido  
á los fusionistas el alcance y trascenden-  
cia de lo que Martínez Campos pueda  
efectuar.

Si aquí pasará algo, ó si nada pasará es  
cosa que pertenece, usando una frase de  
moda, al secreto del sumario.  
El tiempo dirá. Hoy por hoy basta con  
que repita lo que anteriormente ex-  
preso.

A los fusionistas no les llega la camisa  
al cuerpo.

No está por lo visto el horno para bol-  
los....reformistas. Hace tres días se dijo  
que Romero Rubledo iba á ingresar de  
un momento á otro en el partido de Sa-  
gasta.

En el desbarajuste que reina en el par-  
tido liberal, es difícil que saquen prove-  
cho los amigos de Romero Rubledo, y es-  
to no les conviene. Hay en el presente  
momento histórico muchos pretendientes  
y pocos destinos. Esto lo saben ellos de  
sobra.

Euhorabuena que pasen los reformis-  
tas á las superiores órdenes de Sagasta,  
cuando éste pueda retribuirles con go-  
biernos civiles, credenciales de oficiales  
de administración civil, y hasta obispa-  
dos si á mano viene.

Que después de haber dicho pestes de  
Sagasta, no deben hacerse sagastinos sin  
más ni menos. No señor. Eso lo harán po-  
líticos desinteresados, de esos que van  
hoy por el mundo nada más que para  
muestra de la clase; pero los reformistas  
son hombres prácticos, y lo que ellos di-  
rán, como si lo oyera:

—¡A lo que estamos, tuerta!  
Continúa la atonía política iniciada el  
mismo día en que las Cortes se entrega-  
ron á las vacaciones de Semana Santa, y  
que no han concluido todavía.

Anoche se reunieron, cada una en su  
local, las varias secciones del Congreso  
católico para realizar los trabajos que les  
están confiados. Las sesiones están pre-  
sidadas por el Cardenal Benavides. Ya les  
supongo enterados de todo por telégrafo.

Excepto los temas que anteriormente  
he tratado, ningún otro hay que hoy se  
comente en los círculos políticos.

Con lo del juicio ya tenemos comenta-  
rio del crimen para rato. ¡Dios nos la de-  
pare buena!

## La prensa local de anoche

Comienza esta crónica-resumen con  
una triste noticia entresacada de dos suel-  
tos publicados por un colega local.

Zaragoza va á presenciar, quizás muy  
en breve, la ejecución de una pena capi-  
tal.

La sombra del patíbulo se alzaría de  
nuevo, y las corrientes limpias del Ebro  
reflejarán los duros contornos de un cal-  
doso, y la silueta sombría de aquél, so-  
bre el que cae la ley con el más abruma-  
dor de los pesos.

El expediente de Manuel Ramirez, co-  
reo de Manuel Tormes, no fué sometido al  
regio perdón en el acto de la adoración  
de la Cruz el día de Viernes Santo.

Desde Enero de 1883 no había presen-  
ciado Zaragoza una ejecución.

¡Quiera Dios mejorar la suerte del con-  
denado á la última pena!

—El ilustrísimo Obispo auxiliar de la  
diócesis señor Supervia es infatigable.

El domingo administrará el Santo Sa-  
cramento de la Comunión á los enfermos  
del Hospital provincial, asistiendo al ac-  
to una comisión de la Diputación.

En la próxima semana administrará en

la Iglesia de San Pedro Nolasco el sacra-  
mento de la Confirmación.

Y en la misma iglesia oficiará el lunes  
de pontifical en una festividad que la co-  
lonia taustana dedica á su patrona Nues-  
tra Señora de Sancho Abarca.

—El número de robos que se cometen en  
Zaragoza, ha hecho pensar seriamente al  
Sr. Valderrama, que se propone empre-  
nder enérgica campaña.

Con noticia triste comenzábamos el re-  
sumen de la prensa local, y con noticia  
poco halagüeña la terminaremos.

—Se encuentra gravemente enferma en  
Villacarrillo (Jaén) la distinguida señori-  
ta doña María del Carmen Vargas de Be-  
navides, sobrina del Eminentísimo señor  
cardenal arzobispo de la diócesis.

Deseamos el más pronto alivio de la  
bella enferma.

## Un crimen misterioso

Profundamente conmovidos tomamos  
la pluma, habiendo antes tomado la he-  
roica resolución de delatar el espantable  
delito cometido en..., pero no anticipe-  
mos los acontecimientos.

¡Nueve!... sí... ¡nueve!... ¡horror!  
Eran nueve los que se congregaron en  
el camarín del primer piso, y á mano iz-  
quierda, de un caserón, que si nada tiene  
de particular en sus líneas arquitectóni-  
cas, en cambio, ¡ah!, en cambio...

Y serían las nueve de la noche ó las  
nueve de la mañana, y cádate que van  
entrando los nueve en el camarín, y se  
miran y se hinchan, y se yerguen y se  
pavonean y se relamen de gusto; porque  
el ser de los nueve, se creen, ellos que los  
levanta mil codos sobre los más empujo-  
rotados cogotes de los más conspicuos ve-  
cinos.

Para... cometer el crimen necesitan cóm-  
plices, y... ¡todos son pocos!

Suenan pasos meaudos, y aparecen en  
la puerta los delegados de todos los pille-  
tes, granujas y chicos sueltos de la pobla-  
ción.

Suenan pasos ligeros, y van entrando  
los representantes de los distinguidos  
gremios de amas de cría, cocineras y don-  
cellas de labor.

Suenan pasos atrevidos, y hacen su ex-  
plendorosa aparición las gallardas dipu-  
tadas de las verduleras, tripicalleras, la-  
vanderas y pescateras.

Suenan pasos recios, y penetran los sín-  
dicos de los carboneros, taberneros, co-  
cheros, horchateros y petroleros.

Suenan pasos graves, y se presentan  
los primeros entre los más caracterizados  
de las respetables clases de ultramarinos,  
confiteros y demás farmacias.

Suenan pisadas de caballo, y pasa atro-  
pelladamente una pareja de ordenanzas  
y....

Y suenan los pasos de todos los vecinos  
que se han quedado esperando, turno.

¡Maldición y N-O!  
—¡Que venga el poderoso magnífico rui-  
tilante y monumental jefe de los saté-  
lites urbanos!—exclama el más feo de los  
nueve.

Y á compas de arrobadora y célica ar-  
monía de arpas, violas, cítaras y tímpan-  
os, crótulos, cañacas y sonajeros pen-  
etra cubierto con pavoroso velo un hom-  
bre al parecer ¡un semidios! en activo ser-  
vicio!—es decir, en pasivo, porque lo que  
él ha sudado desde que le fué conferido  
el mando, enjugádolo han con blancos  
pañizuelos las hadas modorras.

—¡Venga la víctima!—gritan con sal-  
vaje fiera los nueve.

Y su grito, estimulando y enardeciendo  
á los presentes y á los de la parte de afue-  
ra, vibró en el espacio el alarido colecti-  
vo de miles de miles de vecinos honrados  
que así expresaron su máximo regocijo.

Y arrastraron ¡los sicarios hasta el ca-  
marín algo que no se puede describir ni  
dibujar, y que tenía tanto de ideal y va-  
poroso, de fantástico, tenue y fugitivo,  
que no nos acertamos á explicar cómo  
aquello podía ser objeto de tan terrible  
saña.

Y sin embargo, entre los unos y los  
otros, los de arriba y los de abajo, lo des-  
trozaron, pulverizaron y... ¡cataplín!... al  
suelo.

*E caddi come corpo morto cade.*  
¡Ah! la víctima—¡Pobre señora!—se lla-  
maba doña Policia Urbana. ¡Todos en ella  
pusimos nuestras manos!

Los nueve, todavía se congratulan y el  
jefe de los satélites tornó á sepultarse en  
las espeluncas pavorosas donde terribles  
endiagos guardan su precioso sueño.

A. Peles.

## Crónica del día

.. Nos escriben de Zuera en nombre  
de todos los vecinos de aquella localidad,  
autorizándonos para ofrecer la gratifica-  
ción de mil pesetas á la persona que con-  
fidencialmente, y bajo palabra de honor,  
dé noticias á los señores cura párroco ó  
alcalde de la citada villa para descubrir  
el paradero de las alhajas robadas en la  
iglesia parroquial y el de los ladrones. Si  
no se descubre más que uno de estos dos  
sujetos, la gratificación será de quinien-  
tas pesetas.

La citada gratificación la hará perso-  
nalmente el alcalde en nombre de todo el  
vecindario de Zuera.

Publicamos con sumo gusto el aviso, y  
deseamos de todas veras sea fructífero.

.. Vamos, con permiso de los lecto-  
res, á ocuparnos de lo que por ahí se di-  
ce acerca de lo que pasa, ocurre y acon-  
tece en la Diputación provincial.

Entre los diputados ministeriales hay  
cierto disgusto contra cierto correlegio-  
nario que se mueve mucho ó quiere mo-  
verse, sembrando discordias entre los de  
su misma familia política.

Otros dicen que el mismo diputado ha  
sido nombrado verbo vivo y constante de  
otros dos que, aunque de contrarias ideas,  
alientan las travesuras de su compañero.

No sabemos si el disgusto de los unos  
estará justificado, y si la existencia de ese  
verbo será real ó producto de la imagina-  
ción de algunos comentadores y aficiona-  
dos á escudriñar lo que por ahí ocurre,  
pero lo que sí sabemos es que hay quien  
piensa dar una conferencia acerca del  
siguiente tema:

«Efecto de la movilidad de los cuerpos  
en las preguntas que se dirigen en algu-  
nas corporaciones.»

Suponemos que el conferenciante dirá  
que los efectos serán teatrales.

Mucho ruido, mucho colorete, mucha  
luz, y total nada.

.. Ayer fué inocuada la vacuna á  
todos los soldados de una compañía del  
Regimiento de lanceros del Rey.

.. El ingeniero Sr. Rivera visitó  
ayer tarde el local destinado por la Dipu-  
tación para laboratorio municipal, y co-  
mo resulte poco capaz, es probable que se  
cambie por otro según solicita el citado  
facultativo.

.. Los señores de la Guardia y Ora-  
ción del Santísimo Sacramento, costean  
el culto de cuarenta horas que dió prin-  
cipio ayer en el Seminario Sacerdotal de  
San Carlos y continuará hasta el 4 de  
Mayo inclusive.

Durante dicho período habrá todos los  
días solemne misa cantada á las diez y  
media de la mañana, y por las tardes á  
las cinco, gran función compuesta de le-  
trillas, novena, cánticos religiosos á gran-  
de orquesta, y plática de la que están en-  
cargados los ilustrados directores de aquel  
seminario.

.. A 7.000 pesetas asciende el valor  
de los terrenos que la Diputación provin-  
cial ha acordado adquirir para dar mayor  
amplitud al cementerio del Hospital.

.. El domingo próximo á las diez de  
la mañana tendrá lugar en la Lonja de  
las Casas Consistoriales la solemne dis-  
tribución de premios á los alumnos de  
las escuelas de adultos que por su aplica-  
ción y méritos se han hecho acreedores  
á tal galardón.

El acto, como todos los años, será con-  
currido y brillante.

.. Al terminar ayer la sesión públi-  
ca de la Diputación los representantes de  
la provincia se hallaban divididos á con-  
secuencia de la proposición del señor Isá-  
bal que pide votación nominal para la  
provisión de algunos cargos del Hospi-  
tal, fundado en que se da el caso de que  
algunos diputados ofrecen su voto á cuan-  
tos lo solicitan.

Veremos lo que resulta hoy que es la  
última sesión del período semestral y en  
ella han de proveerse varios cargos.

.. Anoche volvió á ponerse en es-  
cena *Lucrezia Borgia*.

En el intermedio del tercero al cuarto  
acto ejecutó la orquesta bajo la dirección  
del maestro Pérez Cabrezo, la célebre  
*Ave Maria* de Gounod de manera tan ad-  
mirable que mereció los honores de la re-  
petición y una buena cosecha de aplau-  
sos al reputado maestro.

La empresa obsequió á las señoras con  
bouquets.

.. Según nuestras noticias, el joven  
ingeniero y viceconsul de Dinamarca en  
Barcelona D. Emilio Schierbeck, que re-  
sido accidentalmente en Zaragoza, ha

sido agraciado por el Gobierno de S. M.  
con la encomienda de número de Isabel  
la Católica.

Felicitamos á nuestro querido amigo  
señor Schierbeck, por la honrosa distin-  
ción de que ha sido objeto.

.. A las cuatro y media de ayer tar-  
de tuvo lugar en la plaza de toreros de  
los Campos Eliseos la prueba de aptitud  
de varios estudiantes para *oficiar* de pi-  
cadores en la becerrada que han organi-  
zado para el 30 del actual.

Trece aficionados tomaron parte en las  
pruebas, resultando ser inteligentes tres  
de ellos que reúnen condiciones indiscu-  
tibles.

.. La conferencia que el sábado pró-  
ximo á las ocho y media tendrá lugar en  
el Centro Mercantil Industrial y Agrícola  
y de la que está encargado el letrado don  
Marceliano Isábal, versará sobre el tema  
siguiente: «La exposición francesa de eco-  
nomía social, y el Congreso español de  
reformas sociales.»

.. Las importantes declaraciones  
que nuestro corresponsal de Alicante ma-  
nifiesta ha hecho en aquella población el  
Sr. Castelar, merecen fijar la atención de  
las gentes sensatas.

¿Qué juicio puede formarse de quien  
considera irrealizable un ideal, y sin em-  
bargo persiste en mantener ante el país  
sus aspiraciones?

.. Los toros que han de lidiarse el  
domingo próximo en la plaza grande de  
esta capital estarán de manifiesto maña-  
na en la venta del Olivar (carretera de  
Navarra).

.. Hoy á las cuatro de la tarde cele-  
brará junta ordinaria la Real Sociedad  
Económica Aragonesa de Amigos del  
País.

.. En el kiosco de costumbre podrán  
recoger los abonados por todo el día de  
hoy las localidades para la novillada que  
se verificará el domingo próximo en la  
Plaza de Toros.

.. Desde el día 29 de Abril hasta el  
3 de Mayo se hallará cerrada la Audien-  
cia territorial por causa del desestero.

.. La Diputación provincial celebra-  
rá hoy la última sesión del segundo pe-  
riodo semestral de este año económico.

En ella se dará cuenta de un proyecto  
del Sr. Arameida acerca de las condicio-  
nes que han de reunir y reglas á que han  
de sujetarse los practicantes del Hospi-  
tal.

Así mismo se proveerán varias plazas  
de dicho establecimiento benéfico y en-  
tre ellas la de capellán pasionario.

.. *Casino recreativo de Goya*.—El  
domingo próximo por la noche se efec-  
tuará la inauguración, que probablemente  
será presidida por una de las autorida-  
des locales.

Pronunciará un discurso el presidente  
Sr. Cañizares, luego se efectuará una  
función dramática, y en los entreactos de  
la misma se leerán poesías y se hará mú-  
sica.

.. El presupuesto ordinario de gas-  
tos formado y aprobado por la Diputación  
para el próximo ejercicio, arroja un total  
de pesetas de 941.909'49 céntimos.

.. En el día de ayer, se recaudaron  
en los felatos de esta ciudad, 2.165'94  
pesetas.

.. Los gastos ocasionados en las ca-  
rreteras que el Estado posee en esta pro-  
vincia ascendieron durante el mes de  
Enero á 34.526 pesetas con 78 céntimos.

.. Hasta la fecha han solicitado la  
concesión del sulfato de cobre para com-  
batir el mildew los pueblos siguientes:  
Bubierca, Ainzón, Ambel, Mallén, Lon-  
gares y San Mateo de Gállego.

.. En Pomer se celebrará el día 27  
del mes próximo una subasta de carbón  
decomisado.

.. La función de moda que anoche  
tuvo lugar en el teatro Principal, se vió  
favorecida por selecta concurrencia.

*Jugar al escondite* es una comedia que  
tiene todo el gracejo y vis de las produc-  
ciones de nuestro paisano Blasco.

*En plena luna de miel* gustó, como  
siempre.

Los actores obtuvieron muchos aplau-  
sos.

.. Se encuentra enfermo de bastante  
gravedad uno de los hijos de nuestro  
querido amigo el presidente del Ateneo,  
D. Atilano Bastos.

Le deseamos pronta y completa cura-  
ción.

.. Lo de la *sensatez é insensatez* que  
se ha hecho de moda con motivo del cri-  
men de la calle de Fuencarral, también

lo aplican algunos al partido fusionista zaragozano.

Y se dice eso porque cunde entre ciertos ministeriales *sensatos* la idea de purificar el partido, tomando radical acuerdo contra ciertos y determinados elementos.

El propósito no es de ahora, pero parece que toma incremento.

Somos monárquicos y nos alegraríamos conmemorar luego esta efeméride en el Calendario político.

La purificación del partido fusionista de Zaragoza.

\* Al ingeniero encargado de evacuar informe en el proyecto de la acueducto de Artieda, se le ha concedido una prórroga de dos meses con el objeto de que cumpla su cometido.

\* El sábado celebra sesión la Junta municipal con objeto de discutir los presupuestos.

Como varios señores asociados que tienen estudiado el asunto piensan hacer indicaciones importantes, se espera que la sesión sea borrascosa.

\* En el Ateneo continuó anoche la discusión de la Memoria del Sr. Ciriquián acerca de «Organización municipal».

La sesión resultó variada, pues pronunciaron brillantes rectificaciones los señores Barcelona, Ciriquián, Pomareta, Lucas Martínez y Ponte, á los que aplaudió el Ateneo.

\* Ayer tarde pasó á la alcaldía el informe del ilustrado ingeniero provincial señor Checa, acerca del proyecto de tranvía de Vepca que va desde la puerta de Santa Engracia á Casa Blanca.

El informe es favorable.

\* A poder del alcalde pasará hoy el proyecto de tranvía de fuerza animal, que ha de recorrer el trayecto que media desde la plaza del Pilar á la de la Constitución.

\* Bueno es que los licenciados de ejército se alegren de haber cumplido el tiempo de servicio, pero no es bueno que en grupos recorran las calles vociferando.

A no ser que el Bando de buen gobierno haga excepción en favor de los licenciados, y en contra del vecindario.

Necrología de ayer 25 Abril: Ana Nay, Tejero, 9 meses, Cerezo 39; Pedro José Noar, de 3 años, Santiago 2; Carmen Andres Gil 8 meses, Grsneros 9.

## Un grito de alarma

Desde hace algún tiempo no se habla más que de las enfermedades nerviosas y de la desastrosa influencia que produce sobre nuestras diversas acciones así como sobre el grado de vitalidad un temperamento nervioso estropeado por los abusos excesivos.

Las estadísticas señalan, en todas partes, la degeneración y el decrecimiento de la población. Esto es resultado de la alteración de la sangre y ahora, más que nunca, debemos recurrir al Rob Lechaux, del *Jugos de hierbas*, remedio regenerador, y el único, que por sus innegables cualidades tónicas y depurativas puede devolver á la sangre la riqueza perdida y paralizar rápidamente el estado de debilidad física.

Para evitar las falsificaciones peligrosas es menester pedir á Mr. Lechaux, farmacéutico, rue Ste. Catherine, 164, á Bordeaux (Francia) que lo manda gratuitamente, el interesante folleto (50.ª edición); también se pueden recibir tres frascos por 13 francos á 6 frascos por 25 francos, enviados en chéque.

**Las gaseosas refrescantes aromáticas** en polvo de Armisén, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con formas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armisén, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

**Suplicamos á los facultativos y á cuantos enfermos tomen el jarabe de hipofosfitos** que se fijan en la transparencia y liquidez de preparado, que son garantía de su perfecta elaboración. El *Jarabe de Hipofosfitos de Climent* no admite comparación bajo ese concepto con ninguno de sus similares. Por eso desprenden sus resultados en el tratamiento de la tuberculosis cloroanemia y dispepsias, etcétera, etc.

## Alcance Telegráfico Nacional y extranjero

### Defunciones

PARIS 25 (6 tarde).—Ha fallecido en esta capital Mr. Pedro Legrand, ex-ministro de Comercio del Gobierno francés. También ha fallecido la nieta Eugenia, hermana del rey de Suecia.

### El duque de Edimburgo

LONDRES 25 (7 mañana vía de Bilbao).—El duque de Edimburgo, hijo de la reina Victoria, cuyo estado de salud inspi-

raba serias inquietudes, se halla fuera de peligro.

La convalecencia será larga.

### Querellas

PARIS 25 (8 noche).—Se han entablado varias querellas contra el procurador general de la república por supuestas ilegalidades cometidas en el registro de los domicilios de algunos partidarios de Boulanger.

### Leon XIII

ROMA 25 (9 mañana).—Su Santidad León XIII, que sufrió un fuerte catarro, se encuentra completamente restablecido.

Ayer paseó por los jardines del Vaticano, y se muestra muy animoso.

### Inglaterra y Francia

LONDRES 15 (9'10 mañana) vía Bilbao.—Ha surgido un conflicto entre Francia é Inglaterra, sobre los pescadores de Terranova.

Los pescadores Ingleses de Terranova se hallaban decididos á emprender una enérgica campaña contra el mantenimiento del tratado de Utrecht, en virtud del cual los franceses están autorizados para explotar varias pesquerías.

En vista de tal actitud el gobierno Inglés ha denunciado aquel tratado, y se propone además declarar la Independencia británica en aquella aguas.

### Siniestros

PARIS 25 (9'20 noche).—Segun telegrafian de Calcuta, el vendabal hizo descarrilar un tren del camino de hierro de Bergala habiendo resultado tres viajeros muertos y 69 heridos.

### En Austria

VIENA 25 (8 mañana).—Toman alarmantes proporciones los escándalos producidos por el pueblo con los cocheros declarados en huelga.

La situación es grave.

Se han operado muchas prisiones. Mr. Sahoeneier ha distribuido 20000 florines para sostener las huelgas.

### Persecuciones

PARIS 25 (8'20 noche).—El Gobierno francés se halla decidido á procesar á los comités de la Liga de Patriotas que continúan todavía celebrando reuniones.

### En Rusia

SAN PETERSBURGO 25 (7 mañana).—El Czar ha publicado un ukase, prohibiendo á los miembros de la familia contraer matrimonios morganáticos.

### Inundaciones

PARIS 25 (9 noche).—Son de grandísima consideración los daños que han causado las inundaciones en Madagascar.

### Noticias

PARIS 25 (10 noche).—En Irlanda ocurrieron ayer desórdenes de las que resultaron algunos heridos.

En Bulgaria reina gran agitación producida por los que pretenden proclamar la Independencia de aquel principado.

### En Rumania

BUCAREST 25, (8 mañana).—Se habla mucho de una nueva crisis ministerial. También se habla mucho de la próxima abdicación del rey.

La situación es por demás grave, á causa de que los rusófilos trabajan mucho para contrarrestar la influencia de Austria.

### Madrid 25 12'45 madrugada—(N.º 35)

Se han hecho graves huelgas de cocheros en Viena, hasta el punto que resistieron al ejército, que salió á las calles para restablecer el orden.

Han resultado innumerables heridos.—M.

### Madrid 25, 12'45 madrugada—(N.º 36)

El marqués de Salisbury, en el Parlamento inglés, ha pronunciado un discurso pidiendo el aumento de la marina y que se fortifiquen las fronteras en la previsión de una guerra europea.—M.

### Madrid 25, 12'45 madrugada—(N.º 37)

Boulanger ha llegado á Londres. Algunos le recibieron con silbidos, pero la colonia francesa en la capital de Inglaterra le ha recibido con aplausos.

Dícese que á consecuencia del próximo debate económico se formará un nuevo grupo político.—M.

### Madrid 25, 12'45 madrugada—(N.º 38)

El nuevo grupo político que se anuncia se titulará «Rosa blanca.» El señor Gamaz celebrará una importante conferencia con el señor Sagasta, para fijar en definitiva su actitud en las cuestiones económicas.—M.

### Madrid 25, 12'45 madrugada—(N.º 39)

En el mismo día que se presenten los presupuestos leerá el señor González un proyecto de ley sujetando la tributación industrial de varios artículos que no satisfacen hoy cuota alguna.—M.

### Madrid 25 12'45 madrugada—(N.º 40)

Continúa comentándose la actitud del señor Martínez Campos.

Niega su disidencia con el Gobierno pero afirma que es enemigo irreconciliable del Sufragio universal.—M.

### Madrid 25, 1'45 madrugada—(N.º 87)

Coméntase extraordinariamente el Consejo de ministros. Ha durado cuatro horas y no han dado nota oficiosa. Se han acordado los presupuestos, pero se reservan sus cifras hasta que las conozca la Reina Regente.—M.

### Madrid 25, 8 noche.—(N.º 1330)

El Consejo celebrado por los ministros lo ha presidido S. M. la Reina Regente.

El señor Sagasta, ha pronunciado un discurso para hacer el resumen de la política interior y exterior.

El ministro de Hacienda señor González (don Venancio) ha pronunciado otro reseñando la confección de los presupuestos.

El de Marina ha puesto algunas dificultades á las economías que se proyectan introducir en su departamento por el señor González.—M.

### Madrid 25, 8 noche.—(N.º 1331)

Después el Sr. Sagasta ha manifestado á S. M. y á los consejeros responsables su propósito de plantear inmediatamente la discusión del Sufragio Universal.

El ministro de Hacienda propone se reorganicen los impuestos para obtener mayores rendimientos.—M.

### Madrid 25, 8 noche.—(N.º 1332)

Segun parece se prescindirá del proyecto de Ley creando un impuesto sobre la renta que produce el papel del Estado creándose otro sobre las utilidades.—M.

### Madrid 25, 8 noche.—(N.º 1327)

Desmiétese el rumor de que por ahora gestione el gobierno ningún empréstito.

Han quedado firmados algunos decretos sin importancia.

No se ha celebrado consejo.

En el puerto de Almería ha entrado remolcada por el vapor «Nueva Valencia» la goleta Inglesa «Nerina» que chocó anoche, en alta mar con un buque desconocido, logrando salvarse la tripulación.—M.

### Madrid 25, 8 noche.—(N.º 1228)

A consecuencia de un incidente surgido en la sesión que hoy ha celebrado la Diputación Provincial de Madrid hay pendiente un lance personal entre dos diputados provinciales señores Galvez Holguin y Moral.—M.

### Madrid 25, 11'45 noche—(N.º 457)

Hoy ha tenido lugar la primera sesión del Congreso de católicos.

El acto ha comenzado cantando los concurrentes el himno «Veni creator».

El cardenal arzobispo de esa diócesis señor Benavides, pronunció un elocuentísimo discurso explicando el objeto del Congreso.—M.

### Madrid 25, 11'45 noche—(N.º 458)

El Cardenal Benavides dijo que el objeto del Congreso católico es hacer una propaganda eficaz en favor del Cristianismo, bajo la base de concordia entre todos los católicos.—M.

### Madrid 25 11 45 noche.—(N.º 459)

Continuó el cardenal Benavides diciendo que el único medio de combatir los males espirituales de la sociedad moderna era propagar el cristianismo.

Una estrepitosa y atronadora salva de aplausos acompañó las últimas palabras del cardenal Benavides, que fué calurosamente felicitado.—M.

### Madrid 25, 11'45 noche—(N.º 460)

El canónigo Almaraz secretario de la junta central, dió lectura á las adhesiones recibidas.

El señor Sánchez de Castro dió lectura á una luminosa memoria fundándose en la historia de la Filosofía.—M.

## Cotizaciones

### Madrid 25, 6'45 t., (Núm. 2310)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España...	416'50
4 por 100 perpétuo interior...	76'75
Fin de mes...	76'70
4 por 100 exterior...	78'80
4 por 100 amortizable...	89'50
Cubas...	105'50
Acciones de la Tabacalera...	111'00

### Barcelona 25, 6'35 t. (Núm. 2741)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior...	76'80
4 por 100 amortizable...	89'50
Cubas...	105'37
Banco Hispano Colonial...	60'70
Crédito Mercantil...	55'00
Acciones del Norte...	85'15

### Paris 25, 3'23 t. (Núm. 9098)9

4 p <sup>o</sup> exterior...	76'68	3 p <sup>o</sup> portugués...	68'00
3 por 100 francés...	87'15	Id. id. de...	00'00
6 por 100 italiano...	97'45	Hierro de Portugal...	00'00
Bancoottomano...	557'00	Id. id. de Ali-	305'00
4 por 100 turco...	16'62	cante...	512'00
Obligaciones egipcias...	465'00	Billetes H. Cuba...	512'00
Acciones Pana-	56'00	Mobiliario es-	172'00
Id. Norte de Es-	403'75	pañol...	000'00
paña...	265'00	Caminos anda-	82'00
Id. Rio Tinto...	265'00	luzes...	82'00
4 p <sup>o</sup> húngaro...	87'90		

T. Benard

## Banco Hipotecario de España

Préstamos á largo plazo al 5 por 100 en metálico.

El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 5 por 100 de interés e i efectivo.

Estos préstamos se hacen de cinco á cincuenta años, según la amortización que se estipule, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas arboladas sobre lo que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario sin tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Los pedidos de préstamos podrán hacerse por medio del Banco de Crédito de Zaragoza, ó directamente al Banco Hipotecario de España en Madrid. 356 2-m

11

## ALQUITRAN GUYOT

Es el que ha servido para las experiencias hechas en siete grandes hospitales de Paris, contra las bronquitis, catarros, asma, tisis, anginas granulosas, laringitis agudas ó crónicas, y, en general, contra las enfermedades de los bronquios, de los pulmones, del estómago y de la vejiga. Un frasco puede servir para preparar doce litros de agua de alquitrán. Una cucharada de las de café basta para cada vaso de agua.

Las personas que no pueden beber mucho, ó que viajan, reemplazan fácilmente el agua de alquitrán tomando dos ó tres cápsulas Guyot, inmediatamente antes de cada comida. La tós más tenaz se calma en pocos días.

Cada frasco contiene 60 cápsulas blancas, sobre cada una de las cuales vá impreso el nombre del inventor.

El tratamiento de los constipados, bronquitis, asma, catarros, etc., por el Alquitrán Guyot, cuesta apenas diez á quince céntimos por día.

«Bastará á los médicos de todos los países ver nuestro producto para apreciar enseguida toda su importancia y los servicios que está llamado á prestar.» (Profesor Bazin, médico del Hospital de San Luis.)

Rehéciese, como falsificación, todo frasco de Alquitrán Guyot (licor ó cápsulas) que no lleve las señas: 19, rue Jacob, Paris.

11

## EL QUINIUM LABARRAQUE

única preparación

de este género APROBADA por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, es el vino de quina en su más alto grado de concentración y de potencia.

«El Quinium Labarraque es uno de los mejores tónicos que pueden emplearse para combatir la debilidad de constitución ó aquella que es consecuencia de diversas enfermedades.»

«La administración del Quinium seguida durante quince días, un mes y aun más, segun el grado de deterioro físico á que los enfermos habian llegado, ha producido una tonificación gradual, un aumento de potencia digestiva, y por consiguiente una mejoría tan rápida que no era posible dudar de la acción del Quinium.»

Médico principal de los Hospitales de Argelia

Fabricación y origen: Casa L. Frere, 19, rue Jacob, Paris; venta en todas Farmacias.

11

## Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza

Terminada la confección del reparto de la contribución industrial que han de satisfacer los señores abogados que ejercen la profesión se hallará expuesto para su examen en las oficinas del Colegio, durante las horas del tribunal, hasta el sábado 27 del corriente.

En este mismo día sábado, de conformidad al artículo 62 del reglamento de la contribución industrial vigente, á las cuatro y media de su tarde, se celebrará el juicio de agravios en los salones del colegio, para cuyo acto se convoca á los señores abogados en ejercicio. Zaragoza 25 de Abril de 1889.—Los Síndicos. 335 2d

## Equivocadamente

se ha creído durante mucho tiempo que la curación radical de las hernias reductibles no podía obtenerse mas que por operaciones quirúrgicas. Hoy queda ya reconocido por las celebridades médicas y por los resultados obtenidos que la curación de otras enfermedades, siempre peligrosas, se obtiene por el método Favette ayudado de un vendaje bien hecho, destinado á sostener los órganos herniados, y á facilitar la acción del tratamiento.

Para comprobar el verdadero éxito de este procedimiento, se tiene á disposición de los que quieran verlos, gran número de certificados de personas curadas y de médicos acreditados que no dejan la menor duda sobre su eficacia.

El especialista don Eugenio Favette se hallará de paso en Zaragoza el 3 y la mañana del 4 del mes de Mayo Hotel del Universo, en Tudela el 5 Fonda de la Unión, Consultas de 9 á 12 y de 3 á 6. Gabinete especial en Barcelona, Diputación, 24, entresuelo, bajo la dirección de don Tomás Lloret, médico cirujano.

310

24,26,28,30 y 2d

[Tip. de Zacarías Rodríguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

## VERDADERO RESTAURADOR DEL CABELLO ROSSETTER

Es la única preparación que positivamente puede restituir gradualmente al cabello blanco ó gris su color primitivo ya sea negro, castaño ó rubio, perdido por causa de enfermedad ó edad avanzada. Ayuda la naturaleza, dándole aquel sedoso que procura al cabello su color natural, la lucidez, la fuerza y belleza de la juventud. Destruye la caspa y los demás males de la cabeza, impide la caída del cabello, lo hace crecer, fortifica y hace nacer en las partes calvas cuando aun queda raíz. Defenderse contra las imitaciones que se venden con el nombre de **ROSSETTER**. El **ROSSETTER** auténtico lleva la marea de fábrica, así como el nombre de **B. R. KEITH, Coleman Street, City, LONDON**, y también la etiqueta en español y en inglés.—Véndese al por menor en todas las casas de artículos de tocador en todas las ciudades de España.—Agentes al por mayor: **VICENTE FERRER Y C.ª, Barcelona**

**Depósito en Zaragoza: La Oriental, perfumería de José Gascón.**

### Cultos religiosos

#### Santo de hoy.

Stos. Cleto, Marcelino, Papas mrs., Pricario, Pbro. y santa Exuperencia vg.

#### Santo de mañana.

Stos. Toribio, Arzobispo de Lima, Anastasio P., Pedro Armergol, mr. y santa Zita virgen.

#### Fases de la Luna

Sale el sol 5 h.—Pónese 6 h. 00.

#### Cultos para hoy

#### Cuarenta horas.

En el Seminario de seis á siete y media.

#### Corte de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. de Guadalupe, en La Seo, (capilla de Santo Dominguito.)

#### santo rosario.

En el Pilar y demas parroquias á las siete y cuarto.

#### Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cuatro y media. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las ocho y media.

Los domingos y dias festivos se celebra misa de novena en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

### Espectáculos.

#### PLAZA DE TOROS DE ZARAGOZA.

Gran media corrida de novillos y vacas de capeo para el domingo 23 de Abril de 1889.

Orden de la función.—1.º Lidia de dos bravas vacas de capeo en puntas, de la ganadería del Ilustrísimo señor don Baltasar Palomar, para los aficionados que gusten torrearlas, exceptuando los niños y ancianos.

2.º Paseo y saludo á la presidencia por la siguiente cuadrilla de lidiadores:

ESPADA.—Enrique Santos, (Tortero), de Sevilla.—Sobresaliente de espada con obligación de banteriar, Remigio Frutos, (Ojitos), de Madrid.

PICADORES.—Juan Peréz.—José Gimenez, (Cano).—Andrés Turmo, (Gallero).—Santiago Villanúa, (Estudiante).

BANDERILLEROS.—Remigio Frutos, (Ojitos).—Manuel Acosta, (Vaquita).—Hermenegildo Ruiz, (Chaval).—Francisco Preciados.—Ramón Laborda, (El Chito).—Francisco Bernal.—Puntillero, Francisco Preciados.

3.º Se picarán, banderillarán y matarán á estoque por la cuadrilla mencionada, 3 toros-novillos defectuosos de la acreditada vacada de Carriguiri, (hoy Coade de Espoz y Mina, de Tudela).

Y 4.º Capeo de cuatro vacas para los aficionados.

Precios de las localidades y entradas.—Palcos, 7 pesetas 50 céntimos.—Entrada á palco, 1'50 id.—Toril, 1.ª fila, 2'50 id.—Idem 2.ª y 3.ª, 2 id.—Tertulia, 1.ª fila, 2'50 id.—Idem 2.ª y siguientes, 2 id.—Delantera de Grada, 2 id.—Grada, 1'50 id.—Asiento de barrera, 1'50 idem. Tendido JNA peseta.—Niños menores de ocho años y militares sin graduación, 50 céntimos.

La función dara principio á las tres y media.

#### Teatro Principal.—Compañía cómica.

—Función para hoy: La tan renombrada comedia en tres actos, «Divorciémonos», y el sainete lírico en un acto, «El gorro frigio».

Entrada general, 50 céntimos.—A las ocho y media.

Todas las misas que se celebren hoy viernes 26 de los corrientes, desde la de infantes, hasta la de doce y media, en la Santa capilla de Ntra. Sra. del Pilar, serán aplicadas por el alma de

#### D. Mariano Borderas y Formigales

que falleció en igual día del año 1880

Su viuda, hijos y demás familia, suplican á sus amigos la asistencia.

337 1d

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

### La VELOUTINE

Polvero de Arroz especial. Preparado al Bisnuto por **CH. FAY**, Perfumista. PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

### La Economía

#### AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Zurita número 6, entresuelo izquierda Zaragoza.

Administración de fincas y recaudación de alquileres.

Bajo la garantía de los mismos, se gestionan capitales á quienes lo soliciten.—Luis Gerner.

ZURITA 6, ENTRESUELO 333 5d

### SANDALO DE MIDY

Farmacéutico de 1.ª Clase, en PARIS

Suprime el Copáiba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios, claros los orines más turbios. Como garantía, cada cápsula lleva impreso en negro el nombre.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en las principales Farmacias.

### BODEGA DEL COSECHERO

#### Cipriano Lafuente

Para mayor comodidad del público, desde hoy se vende su acreditado vino seco, de monte, del campo del Santísimo, en su habitación, Alfonso I, núm. 21, principal derecha, á 14 reales cántaro. 316 4p

### SAVIA DE PINO MARITIMO

#### Jarabe y Pasta

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos

Los únicos preparados con la SAVIA DE PINO obtenida por inyección de los troncos. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras.

Depósito en PARIS, 8, Rue Vivienne.

### A. A. Olivan é hijo

COSO, 32

#### PAPELERIA

#### TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería.

TARJETAS DE VISITA las mejores del mundo

#### Perdida

Se suplica á la persona que se hubiese encontrado un pendiente con un

peruquero de Plácido don-

de se le gratificará con de inmejorable calidad y mil reales, por ser recuerdo de Foyús; como asimismo

do de familia. 323 2s flor de col. 326 2p

Se vende una estantería de cristales propia para zapataria ó industria análoga, Mendez Muñoz 48 segundo informarán. 3144p

Se necesita una cocinera que tenga personas que le garanticen; en la calle de la Independencia, número 23 portería, darán razón 329 2s

En el Parador del Norte, puerta del Carmen, sigue la venta de lentejas para palomas, con rebaja de precio; también se halla de venta un carro de apara de mulas. 334 2p

En la calle de la Torre brillante, lo presente en la Nueva, número 38, se vende simiente de sandias de se le gratificará con de inmejorable calidad y mil reales, por ser recuerdo de Foyús; como asimismo

do de familia. 323 2s flor de col. 326 2p

**COMPANÍA COLONIAL**  
Provedora efectiva de la Real Casa  
30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.  
**CHOCOLATES CAFÉS y TÉS**  
**TAPIOCA, SAGÚ**  
Venta en todas las poblaciones del Reino.  
**DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 y 20**  
**MADRID.**

**EMULSION de SCOTT**  
DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO, CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.



Tan Agradable al Paladar Como la Leche.  
El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES DE LA GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.  
Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.  
Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.  
De venta en todas las droguerías y farmacias.

**Nodrizas**  
Hay una casada de 22 años de edad y de 3 dias de leche para criar en su casa, informarán Mercado 35. 315 2s

**Arriendos**  
Alcober número 6. Se arrienda toda la casa. Tratarán Coso 8, principal. 338 3d

Mayor número 90. Se arriendan habitaciones. La portera informará. 339 3d

**TORRE DE RECREO**  
EN ARRIENDO  
Se tomará una próxima á Zaragoza. Informarán. Coso 8, principal. 340 3d

Se arrienda una segunda habitación bastante capaz; una pequeña y una cochera. San Lorenzo 5, portería, darán razón. 336 3s

Se arriendan para la próxima tanda, las primeras habitaciones de las casas Heroísmo 1, y Porcell 9, y desde el día, una primera, Urreas 15 y una tercera, Heroísmo 1. Razón, Coso 90, Botica. 341 3s

Hospitalito 4, se arrienda una habitación con todas comodidades, junto á la Plaza de la Magdalena, y grande corredor al sol de medio día; en el principal derecha tratarán. 342 3s

En la plaza del Pilar número 3 se arrienda la segunda habitación por 25 duros tanda. 307 2s

En la calle de la Democracia número 43 se arrienda desde el día una habitación principal y una tienda y desde San Juan en adelante la habitación segunda, en la misma la enseñarán y en la calle de la Parra número 12, tratarán. 08 2s

Se arrienda desde hoy en la calle de las Armas número 49, una habitación en el piso tercero izquierdo, con buenas luces, corredor, tres dormitorios y sala. Darán razón Alfonso I, núm. 21, principal derecha. 317 5p

El que desea un mozo de confianza para almacen de tejidos ó telas ó para cualquier otro objeto por el estilo, Calle de Goya número 4 y 5, Café del Comercio informarán; ó Coso, 115, Droguería. 309 2s

Precedente de testamento se vende la casa sita en la calle de la Verónica (antigua plaza de Lerín) marcada con el número 21.  
En el piso principal, derecha de la misma sita en la calle de la Verónica (antigua plaza de Lerín) marcada con el número 21.  
San Pablo, 39, se arrienda desde el día un piso segundo y un sotabanco. 281 16p

Todas las misas que se celebren en la capilla del Sto Cristo de Nuestra Señora del Pilar, el día 27, serán aplicadas por el alma del señor

**D. Luis Andren Dufourcq-Salinis**  
que falleció el día 27 de Junio de 1881.

Sus hermanos y demás familia, suplican la asistencia á sus amigos y relacionados.  
746 1d

**CASA MATH EU-PLESSY**  
PARIS — 11, rue de Clugny — PARIS  
TINTA DE TODOS COLORES  
TINTA VICTOR HUGO



SE HALLA EN TODAS LAS PAPELERIAS De España y de Portugal.